

UNO MA... 1980

Insta la ONU a la junta salvadoreña a negociar con todos sus opositores

► Aprobó la resolución copatrocinada por México y 9 países

Carlos Varela/corresponsal/UPI, IPS y AIP



En el marco de la asamblea de la OEA, Brasil señaló que la crisis de El Salvador debe solucionarse "sin intervención extranjera", en tanto que Argentina reiteró su apoyo a Napoleón Duarte. (UPI)

20

NACIONES UNIDAS, 3 de diciembre.—La Asamblea General de las Naciones Unidas instó hoy a la junta demócrata de El Salvador a negociar con "todas las fuerzas políticas representativas", de ese país centroamericano una solución "libre de intimidación y terror". La resolución, copatrocinada por México y otros nueve países de América Latina, África y Europa, reiteró el llamado que la propia asamblea había hecho en diciembre de 1980 a todos los estados miembros para que "se abstengan de intervenir en la situación interna de El Salvador y suspendan todos los suministros de armas y todo tipo de apoyo militar". También señala que "corresponde sólo al pueblo salvadoreño ejercer su derecho a determinar libremente su situación política".

El gobierno estadounidense había descrito aquí el proyecto de resolución el martes pasado como una "intervención descarada" en los asuntos internos de El Salvador, pero la decisión de la comisión fue vista esta noche en círculos diplomáticos de la ONU como una manifestación de adhesión a la posición adoptada sobre aquel país por los gobiernos de México y de Francia, que el 28 de agosto pasado reconocieron a la oposición salvadoreña como fuerza política representativa y se pronunciaron en favor de una solución negociada de la guerra civil.

Sesenta y cinco Estados votaron a favor de la resolución, que también llamó la atención de "todas las partes interesadas" en la situación salvadoreña acerca de que las normas de las convenciones de Ginebra de 1949, sobre la protección de la población civil, también son aplicables "a los conflictos armados que no tienen carácter internacional".

El temor de que esta declaración pueda desembocar en el reconocimiento de la condición de beligerantes a los grupos insurgentes del FMLN por parte de gobiernos que son partidarios de una negociación, indujo a los Estados Unidos a acusar a los copatrocinadores de la resolución de "ayudar a los insurgentes a alcanzar el estatus y el poder" que, según el gobierno estadounidense, aquéllos serían "incapaces de ganar en el campo de batalla o mediante elecciones".

La decisión de la asamblea, cuyo proyecto contó con el copatrocinio de Argelia, Dinamarca, Grecia, Irlanda, Nicaragua, Países Bajos, Suecia y Yugoslavia, fue rechazada por 21 estados, incluyendo a Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, Paraguay, Venezuela, Estados Unidos e Israel.

20

FMI: La Mayor Tasa Inflationaria del Mundo en Argentina

Por ABY MOLEON

EVOLUCION

WASHINGTON, 3 de diciembre (AP).—El proceso inflacionario en Argentina volvió a ser el más severo del mundo en septiembre pasado al tiempo que el de Brasil se situaba paralelamente al de Israel en el segundo lugar.

Los tres son los últimos países de economía libre en los cuales los aumentos de los precios superan el 100 por ciento anual.

La memoria mensual del Fondo Monetario Internacional señala que en el período de doce meses concluido en septiembre la inflación en Argentina fue de 119.1 por ciento; la de Israel del 113.7 y la de Brasil del 113.2 por ciento.

La inflación del mundo industrial en ese período fue de 10.1 por ciento.